

mich oft im Stillen ärgerte. Da mir nun der alte Dorfschneider die neuen Sammhosen noch dazu drei Zoll zu kurz gemacht hatte, so machten diese meine Beine wieder um drei Zoll kürzer, was mich noch viel erschrecklicher ärgerte.

Ich weiß nicht, wie es kam und Ihr werdet's wahrscheinlich auch nicht wissen, Trommeln und Flinten interessirten mich gar nicht absonderlich. Die Flinten deshalb nicht, weil ich dabei immer gleich an's Todtschießen dachte. Und das Todtschießen konnt' ich gar nicht leiden. Aber die Geige. Wo ich eine Geige hörte, da zappelte mir gleich das Herz im Leibe. Ja, als ich einmal mit meiner Mutter in die nahe Stadt zum Jahrmarkte ging und da einen alten, blinden Bettler am Thore sitzen sah, mit einer Geige in den Händen, dachte ich — und das war freilich sehr dumm gedacht — der Alte kann nicht so unglücklich sein, er hat ja eine Geige und kann geigen.

Ich hatte also zur Zeit noch keine solche Fidel. Aber gesidelt wurde doch. Ihr lacht und das nehme ich Euch nicht übel. Was that ich? Ich schuf mir selbst eine Geige. Da meint Ihr nun wohl, ich hätte doch keine so dünnen Bretchen gehabt, keinen Leim, keine Pferdehaare und auch kein Geschick? O, das Alles brauchte ich auch nicht. Ich nahm unsern alten Stiefelknecht und stemmte ihn mit dem linken Arme unter das Kinn. In die rechte Hand nahm ich den Vorstwisch (Haare waren ja auch daran und Haare müssen eben am Bogen sein) und das war nun der Fidelbogen. — Jetzt ging die Musik los — Musik? — Ja wohl! Da der Stiefelknecht ein alter Dickkopf war und durchaus keinen Ton von sich geben wollte, machte ich die Musik mit dem Munde dazu. Bald pfiß ich — das Pfeifen hatte mir Jemand gelehrt, der erst später zum Vorschein kommt — bald sang, bald jodelte ich

Meine Geigerei gefiel aber doch nicht allen Leuten, besonders meiner Großmutter nicht. Sie meinte, das Getrudle mache ihr Ohrenreißer, ich solle mit meinem Instrumente in den Holzschuppen gehen, dort bekäme Niemand Ohrenreißer davon.

In den Holzschuppen ging ich aber nicht, sondern in den Pferdestall. Dort hatte ich sechs Stück, oder auch ein halbes Duzend Kaninchen, vier weiße, mit schönen rothspiegelnden Augen und zwei schwarze, mit weißen